

Les entreprises ont créé près de 60 000 emplois au premier trimestre

UNE TENDANCE PLUTÔT POSITIVE

SOURCE: DARES

57900
emplois créés sur trois
mois et 270 200 sur un an

19,340
millions

Emplois salarié
recensés fin mars
dans les entreprises,
un record absolu

4 200
emplois détruits dans
l'industrie sur les trois
derniers mois de 2017,
après la création
de 6 400 postes fin 2017
(une première
en 66 trimestres)

MARC LANDRÉ  @marclandre

Les bonnes nouvelles se suivent et se ressemblent. Selon les toutes dernières statistiques publiées ce mardi par le ministère du Travail, le secteur marchand - c'est-à-dire les entreprises privées - a créé pas moins de 57 900 emplois au premier trimestre de cette année. Bien que ce chiffre soit moins bon que sur les trois derniers mois de 2017 (au cours desquels 81 500 nouveaux postes avaient été recensés), il s'agit là d'un douzième trimestre consécutif de hausse. Et il maintient à plus de 270 000 le nombre d'emplois créés sur un an dans les entreprises, un record depuis le milieu de la décennie 2000.

Ce dynamisme de l'emploi est la conséquence directe de la croissance enregistrée à la mi-2017 - il y a en effet un décalage de deux trimestres de l'effet de l'activité

sur l'emploi. Il tient essentiellement au secteur tertiaire, où le nombre de nouveaux postes recensés entre janvier et mars a dépassé, hors intérim, les 52 000 sur trois mois et 213 000 sur un an, du jamais vu depuis la fin 2007. Ces emplois sont, de surcroît, de moins en moins précaires, le nombre de recrutement en CDI ayant bondi de plus de 14 % sur un an - et celui en CDD stagné -, selon le décompte effectué fin mars par l'Acos, la fédération des Urssaf.

L'industrie, qui était repassée dans le vert à la fin 2017 (+ 6 400 emplois, une première depuis... début 2001), a replongé dans le rouge sur les trois premiers mois de l'année 2018 en détruisant 4 200 postes de plus, contrastant avec les 7 900 créés dans la construction.

Difficultés de recrutement

La bonne tendance actuelle de l'emploi salarié pourrait toutefois buter sur deux écueils. D'abord un léger tassement de la croissance observé en ce début 2018 et les difficultés de recrutement rencontrées, par les petites entreprises notamment.

Une étude de Bpifrance et COE-Rexecode, rendue publique mardi, relève d'ailleurs que six sociétés sur dix ont rencontré, depuis le début de l'année, des difficultés pour recruter le personnel nécessaire au développement de leur activité. Et ce, à une écrasante majorité, à cause essentiellement de l'absence de candidats « adaptés » ou en inadéquation avec leurs besoins. ■



Dans le secteur privé, le nombre de recrutements en CDI a bondi de plus de 14 % sur un an. A. KARELIAS - STOCK.ADOBE.COM